

## Mes Projets artistiques vécus avec Raphy Rafaël

J'ai eu la chance, à plusieurs reprises, de mener des projets artistiques avec Raphy Rafaël : Festival 0-18 à Flagey en 2012, Annoncer la couleur (programme fédéral)-Création d'un spectacle de théâtre en chansons sur les droits de l'enfant *Même soleil, mêmes droits* en 2014 et un projet Erasmus+ *Ensemble pour s'En-Chanter de 2019 à 2022*.

Chacun de ces projets a permis à mes élèves de vivre une belle et mémorable expérience avec et grâce à Lui. Nous avons exploré un répertoire varié, incluant ses chansons, et celles créées avec les enfants. Mais c'était bien plus qu'une simple exploration musicale.

Au cœur de ces projets, nous avons cultivé la bienveillance et la culture. Les enfants ont plongé dans un univers de douceur et d'écoute, grâce à la magie de la chanson et de la musique. Les messages des chansons, qu'elles soient en espagnol ou en français, ont dépassé les barrières linguistiques, promouvant le respect, la reconnaissance des différences, la solidarité, l'empathie, la cohésion sociale, et l'interculturalité.

Le développement de la confiance en soi a été crucial. Les enfants ont appris à donner le meilleur d'eux-mêmes, non seulement artistiquement, mais aussi dans le cadre d'une expérience collective. Cet apprentissage les a guidés vers un mieux-être personnel, renforçant le lien social dans notre communauté éducative.

Tous ces projets ont permis d'établir des liens entre les différentes disciplines scolaires et donc de renforcer et donner du sens aux apprentissages. La pratique de la chanson, centrée sur l'expression des émotions et des valeurs positives, a facilité les apprentissages et amélioré le comportement général des enfants. La joie ressentie lors de ces moments musicaux a créé un environnement propice à l'épanouissement intellectuel et émotionnel.

Le point culminant a bien sûr été les spectacles donnés dans des conditions professionnelles devant familles et amis. Les enfants ont mis en pratique ce qu'ils ont appris, partageant leur passion et célébrant ensemble une aventure artistique et humaine exceptionnelle.

En résumé, les projets avec Raphy Rafaël ont été bien plus qu'une simple exploration musicale. Ils ont renforcé le mieux vivre ensemble, et laissé une empreinte indélébile dans le cœur de chacun.

Julie Léonard

Institutrice primaire à l'AR Condroz-Ciney (2014-2021)

Conseillère Pédagogique - Accompagnement des plans de pilotage

et contrat d'objectifs à Wallonie-Bruxelles – Enseignement ( WBE ).